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VERBALE RIUNIONE CONSIGLIO DI SEZIONE 
PRESSO SEDE SEZIONE, FIRENZE – 6 MAGGIO 2024 

 
 
Inizio Riunione: Ore 17,45 
Assenti: Osvaldo Dalle Mese  e Giuseppe Ceccarelli (entrambi per motivi di salute) 
Presenti: Tutti gli altri Consiglieri. Giampiero Petrelli e Alessandro Bilotta collegato  “on line” 
Presenti inoltre:  

 Luigi Puricelli (Consigliere Onorario, Gruppo Alpini Firenze) 
 Michele Maremmi (Coordinatore Unità di Protezione Civile Sezione, Gruppo Alpini Firenze) 
 Rodolfo Niccolai (Servizio Ordine Sezionale, Gruppo Alpini Firenze) 
 Fabrizio Querini (Servizio Ordine Sezionale, Gruppo Alpini Firenze) 
 
Prima dell’inizio il Presidente e l’intero Consiglio esprimono il desiderio di poter riaccogliere quanto 

prima i due Consiglieri assenti per motivi di salute. 
 

1) Approvazione del Verbale Precedente 

Il verbale viene approvato da tutti i partecipanti. 
 

2) Adunata Nazionale – 10/11/12 Maggio 2024 
Il Presidente Francesco Rossi arriverà nel pomeriggio di Venerdì a Vicenza. Alla cerimonia 

dell’alzabandiera di Venerdì mattina ore 09,00 che segnerà l’inizio ufficiale della tre giorni vicentina il 
Vessillo della Sezione sarà presente con l’alpino Fabrizio Querini (Gruppo Alpini Firenze) su delega del 
C.D.S. e che raggiungerà Vicenza già nel pomeriggio di Mercoledì. 

Per le cerimonie successive saranno presenti oltre al Presidente anche il Vice Presidente Vicario 
Piero Ferrari (dal Sabato mattina) e il Consigliere Marcello Prunetini. 

La parola passa quindi al responsabile del Servizio d’ordine Sezionale Rodolfo Niccolai che 
riassume l’ordine di sfilamento per la domenica, che sarà quello solito: ad aprire lo striscione 
sezionale, poi il Vessillo scortato dal Presidente, i Vice Presidenti, i Consiglieri di Sezione incluso il 
Consigliere Onorario Luigi Puricelli, le autorità civili, la banda di Fognano, gli alpini con la camicia 
Sezionale preceduti dallo striscione a tema (Che recherà la scritta “Solidarietà, aiuto reciproco, 
onorare e non dimenticare…questa è la nostra Pace”) chiuderanno gli alpini senza camicia Sezionale 
con in testa lo striscione dedicato a Zeno Colò. 

Per quanto riguarda invece l’alfiere, qualora quello proposto dal Consigliere Leonardo Baglioni 
(alpina in armi iscritta al Gruppo Alpini di Montemurlo) non fosse disponibile, sarà portato da uno dei 
Consiglieri (*). 

Abbigliamento del Consiglio : per la Domenica,  formale, cioè giacca e cravatta, possibilità di 
utilizzare il vestiario sezionale per gli altri giorni. Giaccone Sezionale in caso di pioggia (non prevista). 

I volontari di Protezione Civile che presteranno servizio nei giorni dell’ Adunata saranno 15 alcuni a  
partire già da Giovedì 9 Maggio come segnalato dal Coordinatore Michele Maremmi. 
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3) Sopralluogo Sede per Verifiche Strutturali 
In data 15 Aprile è stato eseguito un sopralluogo per alcune verifiche strutturali presso la Sede, 

riguardanti il pavimento del piano superiore i locali della nostra sede, nella zona del salone,  in 
seguito alla rottura dei vetrini di controllo posti a loro tempo (e a nostra insaputa). 

Il piano superiore è costituito da un corridoio centrale su cui si affacciano ai due lati le varie 
camere (oggi svuotate da ogni mobilio). 

Presenti oltre al Comandante del presidio alberghiero, un Maggiore del Genio, un Ingegnere come 
consulente civile e per parte nostra Marco Ardia e Piero Ferrari, sfruttando che entrambi sono 
geometri. 

Dopo controlli eseguiti in più punti, il Maggiore dell’Esercito ha evidenziato una flessione del 
pavimento (soffitto del salone) mentre il consulente civile non ha riscontrato alcuna flessione 
particolarmente critica, legata anche alla tipologia dello stabile. 

Pertanto è stato deciso che verrà eseguito in futuro una “prova di carico”, che probabilmente 
richiederà la chiusura temporanea della sede per motivi di sicurezza. 

Il Maggiore dell’ Esercito ha già proposto l’eventuale soluzione, con due tramezzi nel centro. 
Rimaniamo in attesa di conoscere ulteriori sviluppi. 
 

4) Donazione Asili Nido “Il Sole e la Nuvola” 
E’ stato eseguito un bonifico di euro 7.500,00 in data 18 Aprile alla Cooperativa “Merida”, che 

gestisce i due Asili a Seano e a Montemurlo, e che a sua volta sta iniziando ad acquistare il materiale 
necessario. A fine mese verrà contattata per stabilire un giorno per recarsi presso di loro per una 
piccola cerimonia. 

 

5) Raduno Fanfare a Pistoia (?) 
In un incontro informale tra il Capogruppo di Pistoia e il Sindaco di Pistoia è stata ventilata (con 

l’avvallo del Presidente di Sezione) la possibilità di svolgere in quella località il “Raduno delle Fanfare 
Alpine”. Il Sindaco avrebbe dato il suo avvallo, ma ovviamente la cosa va approfondita, prima di 
procedere in tal senso, magari interpellando la Sezione che dovrebbe organizzarla il prossimo anno 
per capirne l’effettiva fattibilità da parte nostra. 

  

6) Comunicazioni del Presidente  
 

6.1) Polizza Assicurativa 
Il Presidente ha contattato direttamente i vertici A.N.A. per avere delucidazioni in merito alla 

nuova polizza stipulata a livello Nazionale, ed è emerso che praticamente è identica a quella 
precedente. Quindi non copre assolutamente le attività di volontariato (Non P.C.) né tanto meno le 
sedi o altre attività. Dopo l’adunata si cercherà quindi di definire la versione finale della polizza 
assicurativa per poterla presentare ai Gruppi.  

 

6.2) Progetto “Luca Barisonzi” 
Come già trattato nel precedente C.D.S (punto 11.2) si è riparlato  del progetto in oggetto. Ad oggi 

nessun Gruppo ha segnalato il proprio interesse. Pertanto si decide di re-inoltrare ai Gruppi la 
circolare pervenuta, dopo di che in caso affermativo ci muoveremo per capire esattamente di cosa va 
fatto per organizzarla e la tempistica. Si ricorda che Luca Barisonzi è comunque ancora effettivo 
dell’Esercito, per cui vi è tutto un iter da seguire, piuttosto lungo e complesso. 
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6.3) Camicie/Maglie Sezionali 
Viene dato al Consigliere Alessandro Bilotta l’incarico di contattare ogni singolo Gruppo per 

definire un po’ la situazione, visto che durante la riunione dei Capogruppo e nei giorni successivi ci 
sono stati pareri contrastanti da parte dei diretti interessati. Solo quando avremo un quadro chiaro 
sia dell’eventuale numero che delle preferenze (Camicia o Polo) si potrà prendere una decisione 
finale su come procedere da parte del C.D.S. 

 

6.4) Gruppo Alpini Barberino di Mugello 
Il  Gruppo Alpini di Barberino di Mugello ha eletto un nuovo Capogruppo e un nuovo Consiglio. Il 

nuovo Capogruppo è l’Alpino Gianassi Silvano, il ruolo di Vice sarà svolto dall’Alpino Giuliani 
Giancarlo, mentre l’Alpino Di Laudo Giulio è stato confermato come segretario/tesoriere. A 
completare il Consiglio di Gruppo, gli Alpini Pieri Paolo e Stefani Giovanni. 

Il C.D.S. intero oltre ad augurare buon lavoro al nuovo “staff” direttivo del Gruppo, ringrazia 
vivamente il Capogruppo uscente e anima dello stesso per anni, l’Alpino Carlo Bucelli. 

 

6.5) 5x1000 
Visto che si avvicina il tempo delle dichiarazioni dei redditi, i Consiglieri di Riferimento sono pregati 

di sensibilizzare i Gruppi sull’argomento, come sarà fatto anche in occasione dell’ammassamento 
all’Adunata di Vicenza. 

 

6.6) Libro Verde 
Verrà inviata dopo l’Adunata ai Gruppi un breve “memorandum” sulla compilazione del modello 

per i dati del Libro Verde, visto che questi pervengono molto spesso male compilati, su modelli non 
più in uso, con casuali non rispondenti a quelle richieste, che complicano assai il compito del 
referente, Consigliere Osvaldo Dalle Mese e della segreteria di Sezione.  

 

6.7) Gemellaggio Gruppo Alpini Umbria e Gruppo Alpini Teramo 
Il 18 e 19 Maggio si svolgerà a Teramo la cerimonia di gemellaggio dei due Gruppi. Purtroppo sia 

per il breve preavviso e la scelta piuttosto infelice della data (tra l’Adunata Nazionale e la riunione dei 
Delegati quella dopo) difficilmente qualche altro Consigliere potrà affiancare il Vice Presidente (e 
Capogruppo) Giampiero Petrelli e al Consigliere Alessandro Bilotta (Gruppo Alpini Umbria) in questa 
occasione. 

 

6.8) Prossimi Incontri del Presidente di Sezione 
16 Maggio con il Gruppo Alpini Alta Valle Ombrone per la definizione del San Maurizio. 
23 Maggio con Il Gruppo Alpini Montale. 
30 Maggio con il Gruppo Alpini Montemurlo per la “Chiusura dell’Anno Sociale”. 
 

6.9) Prossimi Eventi con Presenza Vessillo 
Lunedì 27 Maggio: “Memorial Day” al Cimitero monumentale dei Falciani (Firenze). 
Sabato 1 Giugno: Pranzo Sezionale, sede Firenze 
Dal 5 all’ 8 Giugno: Raduno Sezioni Europa a Poprad (Slovacchia) 
Domenica 21 Luglio: 80° Anniversario strage di Crespino.  
Inoltre:  
E’ pervenuto l’invito da parte della provincia di Prato per partecipare ad un evento che si svolgerà i 

giorni 14,15 e 16 Giugno ( a cura P.C. in base alla disponibilità). 
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E’ pervenuto l’invito per partecipare al 40° anniversario di fondazione della Sezione Sardegna 
(23/24 Novembre, località da stabilire). 

 

6.10) Convenzione con “Nuova Collaborazione”  
Come richiesto (Vedere Punto 5 del Verbale C.D.S. del 3 Aprile) dalla “Nuova Collaborazione” sono  

pervenuti i prezzi su cui verranno eseguiti gli sconti previsti e pertanto si procederà quanto prima alla 
firma e alla stipula della convenzione.  

 

6.11) Anagrafe Sezione 
Nei giorni scorsi, in seguito alla necessità di aggiornare il sistema informatico GISA con i codici 

fiscali degli iscritti, il segretario di Sezione, Daniele Tigli ha fatto pervenire al Presidente e ai tre 
Vice Presidenti un quadro riepilogativo aggiornato dell’anagrafe della Sezione, che non ha fatto 
che confermare quanto già a conoscenza. 

Oltre il 55% degli attuali iscritti (Alpini, Amici degli Alpini e Aggregati) alla Sezione hanno una 
età superiore ai 75 anni, mentre solo il 9,7 è sotto i 50 anni. 

Inoltre a parte pochi Gruppi (3) che si attestano ad una età media intorno ai 60 anni, questa si 
aggira tra i 70 e i 74 anni con punte oltre gli 80 per alcuni. 

Numeri su cui riflettere. 
 

6.12) Comunicazioni dal Consigliere Nazionale Marco Ardia  
Il Consigliere Nazionale Marco Ardia ha fatto pervenire al presidente due comunicazioni 

inerenti la Sezione: 
1) La possibilità di organizzare la riunione dei referenti dello Sport presso il Centro Tecnico 

Federale di Coverciano, sfruttando le amicizie in quell’ambito del Presidente della Sezione di 
Latina. 

2) La necessità di eseguire dei lavori di ripristino sul “Ponte degli Alpini” che oltre alle solite 
scritte, ha una delle due targhe rotte. 

 

Per il punto 1 il C.D.S. si riserva di prendere decisioni, ritenendo eventualmente più 
necessaria, se fattibile, una manifestazione “aperta” verso l’esterno come il raduno delle Fanfare 
Alpine (vedi punto 5) che una “chiusa” al mondo A.N.A. 

Per il punto 2 si dovrà provvedere al coinvolgimento diretto del Gruppo Alpini Firenze. 
 
 

Alle ore 20,10 la riunione viene dichiarata conclusa 
 

La prossima riunione del Consiglio di Sezione sarà Lunedì 3 Giugno ore 17,30 in sede. 

 
 
 
(*) In data 8 Maggio il Presidente comunica che l’alfiere della Sezione per la sfilata del 12 Maggio a 

Vicenza sarà l’Alpina Gloria Pieri, oggi Maresciallo dei Carabinieri e iscritta al Gruppo Alpini Borgo San 
Lorenzo come in occasione dell’Adunata Nazionale di Udine dello scorso anno. 


